## **PREFACE**

Voilà bientôt trois ans que le Gouvernement de la 5ème République a engagé un important programme de relance de la production et de la commercialisation de la gomme arabique, en mettant un accent particulier sur la lutte contre la pauvreté et la protection de l'environnement.

En prenant cette initiative fort louable, les autorités nigériennes ont réaffirmé l'importance des produits forestiers non ligneux dans l'économie nationale. D'ailleurs, le Président de la République, Chef de l'Etat, S.E.M. Mamadou Tandja a, dans son message à la nation du 2 août 2001, appelé les "Nigériens à planter les arbres économiquement rentables et à les entretenir". Il s'agit-là d'une volonté politique clairement affichée par les autorités ellesmêmes de redonner au Niger la place qu'il occupait sur l'échiquier africain en matière de production et de commercialisation de la gomme arabique il y a seulement une trentaine d'années.

En effet, le revenu tiré de la commercialisation des produits forestiers non ligneux tels que la gomme arabique est estimé à près du tiers du revenu extra-agricole des ménages ruraux. C'est assurément là une opportunité à saisir pour développer des actions de promotion, au niveau local, d'une gestion durable des ressources forestières en général et des gommeraies en particulier.

Afin de permettre une participation plus accrue des ressources forestières dans le Produit Intérieur Brut (PIB) du pays, le Niger a engagé depuis bientôt deux ans grâce à l'appui de la FAO, en partenariat avec la société civile, les populations locales et le secteur privé, un processus de consultation et de concertation en vue de l'élaboration d'une stratégie nationale et d'un plan d'action pour la relance de la production et de la commercialisation de la gomme arabique au Niger.

La stratégie de relance de la production et de la commercialisation de la gomme arabique que nous voulons mettre en place cadre parfaitement avec les objectifs de la Stratégie de la Réduction de la Pauvreté (SRP) adoptée par le gouvernement et la Stratégie de Développement Rural (SDR) en instance d'adoption, et entre dans le cadre de la mise en oeuvre du Plan d'Action National de Lutte Contre la Désertification et la Gestion des Ressources Naturelles (PAN/LCD/GRN), un des six programmes du Plan National de l'Environnement pour un Développement Durable (PNEDD).

D'importants efforts sont actuellement déployés par le Gouvernement de la 5ème République, comme en témoigne l'appui financier apporté au titre du budget national pour la mise en œuvre de cette stratégie

Aussi, en complément à ces efforts internes, le gouvernement du Niger s'est-il engagé à ne ménager aucun effort dans la mobilisation des investissements extérieurs pour le financement des programmes prioritaires identifiés conséquemment.

Que tous les partenaires au développement du Niger, ayant participé à l'élaboration de cette stratégie, en l'occurrence la FAO, trouvent ici le témoignage de notre reconnaissance. Je fonde l'espoir qu'ils poursuivront avec nous les efforts déjà entamés en partenariat avec la société civile, le secteur privé et les Organisations Communautaires de Base pour la relance de la filière gomme arabique au Niger.

CHAIBOU MAHAMAN SECRETAIRE D'ETAT

Auprès du Ministre de l'Hydraulique, de l'Environnement et de la Lutte Contre la Désertification

Chargé de l'Environnement et de la Lutte Contre la Désertification